
           Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
                        Protokoll zur 21. Sitzung des Seniorenbeirates am 11.10.2021 
 
 
 
 
 
Ort:                                               Ratzeburg, Rathaus, Raum 2.11 
Beginn:                                         15:00 Uhr 
Ende:                                            16:30 Uhr 
 
 
Teilnehmende 
Mitglieder des SBR:                   Herr Dr. D. Bade (2. Vorsitzender) 
                                                      Herr H. Ast 
                                                      Herr G. Deutschmann 
                                                      Entschuldigt: 
                                                      Herr A. Lehnhardt 
                                                      Herr J. Pfeiffer 
 
Vertretung der  
Stadtverwaltung Rbg. /               
Fachbereichsleitung:                 Frau M. Colell 
 
Gäste:                                           Herr D. Damerow 
 
 
 
 

Tagesordnung 
 
TOP 01: Herr Dr. Bade eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung hierzu und  
               die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung ist den Mitgliedern zugegangen und 
               liegt vor. Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
TOP 02: Die Niederschrift (Protokoll) zur 20. Sitzung des Seniorenbeirates liegt den Mitglie- 
               dern liegt vor und wird einvernehmlich entsprochen.     
 
TOP 03: Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern liegen  
               nicht vor.       
 
TOP 04: Marktgespräche  
               - entfällt -   
 
TOP 05: Berichte aus den Ausschüssen 
               Frau Colell berichtet als Leiterin des FB für Schulen, Sport, Familie, Jugend und  
               Senioren (ASJS) etwa i.S. der Einrichtung von Spielplätzen bei Einbindung des   



2) 
 
 
    
               Bauausschusses bzw. der Möglichkeit entsprechende Anliegen dort einzubringen. 
               Große Bedeutung werde der Nachhaltigkeitsarbeit beigemessen bei Verweis auf die  
               Zuerkennung des Nachhaltigkeitspreises an den Kinder- und Jugendbeirat der Stadt 
               Ratzeburg am 04.11.2021.  
               Herr Deutschmann erwähnte einige Eckpunkte aus der 27. Sitzung des Planungs-,  
               Bau- und Umweltausschusses vom 13.09.2021 zur städtebaulichen Gesamtmaß- 
               nahme „Zukunftsgestaltung Daseinsvorsorge“, hier:  Erneuerung der Seebadeanstalt  
               Schloßwiese. 
 
TOP 06: Im Rahmen der vorausgegangenen SBR-Sitzung beschwerte sich Herr D. Damerow  
               über die schwierige Begehbarkeit des kopfsteingepflasterten Bereiches des Rathaus- 
               Parkplatzes. Etwa durch Abrütteln der hochstehenden Kopfsteine könne nach seinen 
               Vorstellungen eine gewisse Verbesserung erreicht werden.  
               In diesem Zusammenhang erinnerte Herr Dr. Bade an die seit längerem diskutierte  
               Umstellung / Schwenkung des Freitags-Wochenmarktes um 90°, der damit auf den  
               eben gepflasterten Teil zu stehen käme mit dem Beschlussvorschlag: 
               „Der Seniorenbeirat beantragt einen Gesprächstermin beim Bürgermeister zum 
                 o.g. Thema – im Ergebnis soll die Begehbarkeit des Wochenmarktes für Senioren  
                 verbessert werden.“ 
               Beschluss: Beschlussvorschlag wie vorst. ausgeführt einvernehmlich angenommen.  
               Frau Colell wird in diesem Zusammenhang innerhalb der Stadtverwaltung vorstellig. 
 
TOP 07: Fußgängerüberweg zur Postfiliale in der Schweriner Straße  
                Herr Dr. Bade bezieht sich auf seine Einlassungen im Rahmen der vorhergehenden  
                Sitzung des Seniorenbeirates und regt den nachfolgenden Beschlussvorschlag an: 
                „Der Seniorenbeirat beantragt über die Website der Stadt Ratzeburg eine  
                  Umfrage zu veranstalten und auszuwerten, bei der Bürger der Vorstadt für 
                  einen Fußgängerüberweg über die Schweriner Straße nahe der Einmündung    
                  der Kösliner Straße abstimmen können; die Erreichbarkeit der Postfiliale  soll 
                  soll so verbessert werden.“ 
               Beschluss: Beschlussvorschlag wie vorst. ausgeführt  einvernehmlich angenommen.  
               Der Beschluss (Beschlussvorschlag) soll/wird über Frau Colell der Stadtverwaltung 
               unterbreitet. 
               Das Ergebnis der Umfrage soll dem Landesbetrieb für Straßenbau und Verkehr 
               zugeleitet werden. 
 
TOP 08: Sonstiges 
               # Diskutiert wird die derz. noch nicht aufgestellte Geschwindigkeitsmesstafel in der  
                  Schweriner Straße / Höhe Kolberger Straße. Für deren Beschaffung und Aufstel- 
                  lung liegt ein Beschluss des Planungs-, Bau- und Umweltausschusses vor. Aufgrund 
                  haushaltsrechtlicher Belange verzögerte sich jedoch die in Rede stehende Beschaf- 
                  fung. 
               
 



3) 
 
 
 
               # Zu diskutieren wären  eine Meinungsbildung zu Behindertenparkplätzen und ggf.   
                  ein Antrag zur Einrichtung/Beschaffung jeweils eines geeigneten Geländers an den  
                  bekannten Badestellen, um in körperlicher Hinsicht beeinträchtigten Menschen  
                  einen besseren Zugang zu ermöglichen. 
 
 
 
 
gez. Günter Deutschmann                                                                               gez. Dr. Dirk Bade 
             (Schriftführer)                                                                                     (stellv. Vorsitzender)                    


